

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1900

Viernes 6 de Julio

PRECIOS DE ABONO

	PLAS.	OTA
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 á 40 y del Milagro, 1 á 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

AL DIA

Sic transit....

El Teatro-Circo Balear cayó para siempre. Los transeúntes de la cuesta de Santo Domingo y del Huerto del Rey, los mismos quizás que hace dos años aplaudían á rabiarse los zapateados de la Pepita Alcácer ó las piruetas de mademoiselle Geraldine ó los fogosos discursos de los candidatos municipales de la coalición antipactista, habrán olvidado ya el famoso teatro, donde tantas libertades se permitieron, convertido hoy por obra de la piqueta demolidora en informe montón de escombros.

La naturaleza humana es así; voluble y olvidadiza. Sin embargo, y aún á trueque de desmentir esta máxima, recordémosnos siquiera por última vez del que fué Teatro-Circo, el cual supo hacer como ningún otro las delicias del público palmésano, viviendo rodeado de un prestigio y de una popularidad que difícilmente igualó nada ni nadie.

Si es cierto que de todas las instituciones humanas es el teatro la que vive mejor compenetrada con la vida social ó colectiva, llegando á constituir para los hombres una necesidad, no es menos cierto tampoco que de todos los teatros modernos, ninguno pudo compenetrarse de una manera tan íntima con nuestro público como el Teatro Circo, principalmente en los últimos años de su existencia.

Esta afinidad, esta armonía entre el edificio y el hombre no fué debida solamente á los espectáculos representados, es decir, á una simpatía de gustos ó tendencias artísticas, sino á otras causas más complejas, porque el famoso barracón de la calle del Conquistador, de todo tuvo menos de teatro, tomando desde luego esta palabra en su buen sentido, ó sea en el sentido de templo ó lugar de las musas.

Para lo que menos sirvió el Teatro Circo fué para el Arte, aunque esto no puede decirse tampoco de una manera absoluta y categórica.

¿A que se debió pues la popularidad alcanzada por aquel Circo? En primer lugar á su construcción y aspecto plebeyo, en segundo término á la infinita variedad de servicios, objetos y espectáculos en que fué empleado. Es verdaderamente asombroso, interminable, el número de servicios prestados por el Teatro Circo á los intereses de la patria y de las empresas. Desde el día 9 de Diciembre de 1876 en que fué inaugurado, hasta la última representación de *Caras y Caretas*, de Salvá y Ribas, tres generaciones sucesivas han podido oír y admirar todo género de espectáculos, ya teatrales ó de naturaleza política ó social. Opera italiana, género dramático, comedias, zarzuela, *dramones* de aficionados, títeres, exposición de fieras y animales raros (como el ballenato que se cazó en aguas de Pollensa y fué expuesto al público el 26 de Enero de 1881, ó bien la Compañía famosa de Ambos Mundos que dirigía el coronel Boone) sesiones de magia y de sonambulismo, tómbolas para alivio de calamidades públicas, meetings y banquetes políticos, bailes de máscaras, hasta corridas de toros! En el trabajo también el gran Fontova (1879) y esto sea tal vez, sin disputa, la gloria más legítima del teatro que acaba de desaparecer, después que ha extendido por toda Palma las copias del funesto género chico que allí parecía el resumen de todas las decadencias.

Los espectáculos todos aglomerados con diversidad de tiempos y circunstancias en aquel local, apenas si han dejado rastro alguno educativo ni memoria perdurable. La población entera puede decirse que pasó por allí á título de curiosa ó en busca de dos

reales de placer frívolo y secundario.

El público infantil que se divierte con las gracias de *Toni Grise*, el gomo que acude á las butacas en busca del *firt*, la dama burguesa que ostenta su sentimentalismo en los dramas pasionales ó hace alarde de filantropía en las tómbolas, el músico de provincia que tatarea entre dientes las inolvidables *foritur*as de los Massinis y Gayarres de los teatros de ópera barata, el aficionado á los sorprendentes efectos del hipnotismo que luego califica de *canard* para darse tone, el aspirante á político que pretende salvar el país á fuerza de retórica, todos, hasta el chulapón de nuestros tiempos, se albergaron bajo el techo del Teatro-Circo que parecía á veces el compendio de todas las miserias artísticas é inutilidades sociales reunidas al azar.

Si las influencias perniciosas ejercidas por algunos años de zarzuela de pésimo gusto y de una miseria intelectual á toda prueba desaparecieran con los escombros del teatro que le dió albergue, podríamos afirmar que el teatro Circo, por lo demás, no pudo ser una institución más inocente, ni más inofensiva.—R. BALLESTER.

Los sucesos de China

Para cortar el paso.—Los misioneros en el interior.—Concentración de tropas chinas.

Londres 2.—El *Daily Express* publica un telegrama de Shanghai fecha de ayer, diciendo que el virrey de Nankin ha recibido del general Yu-Lu el siguiente despacho:

«Situación desesperada. Imploro vuestra ayuda. Las tropas de ocho potencias entran en Pekin.»

Otro telegrama de Shanghai publicado por el *Daily Mail* dice que el gobernador de Cham-Tong ha informado á las autoridades alemanas de Kiao-Tcheou que que le es imposible garantizar por más tiempo la seguridad de los misioneros en el interior.

El comandante de las tropas chinas ha declarado que no dejará pasar las tropas alemanas que fuesen en socorro de los misioneros americanos de Weh-Shen.

El *Daily Mail* publica un despacho de Tong-Ku, via Tche-fu, fecha 29 de Junio, según el cual las tropas inglesas han llegado á aquel punto sin municiones.

El mismo telegrama añade que diez

mil soldados chinos con 120 cañones están en Lupai, y 13 000 con 40 cañones en Paching-fu, con objeto de proteger el ferrocarril de Tien-Tsin á Pekin.

En la Cámara italiana.—Italia en China.—Declaración de un ministro.

Roma 2.—Cámara de diputados.—El ministro de Relaciones Exteriores, señor Visconti Venosta, contestando á una pregunta, expone las medidas adoptadas por Italia en vista de la crisis que atraviesa el Celeste Imperio y declara que el acuerdo entre las potencias es perfecto.

La escuadra italiana en China se compondrá pronto de siete buques con un contingente de tropas de desembarco.

«Italia—dice el ministro—no busca en manera alguna ocasión para una ocupación en China, pero tampoco debe permanecer indiferente ante una cuestión tan importante, relacionada con los intereses generales y en la que el concierto de las potencias obra por interés superior de la paz.»

«Antes de perseguir el logro de los intereses comerciales, Italia debe asegurarse una situación moral y una autoridad que le permitan velar por la seguridad de sus nacionales.»

«Tomemos por guía el interés del país y coincidamos con la obra de solidaridad y civilización que se imponen las potencias en China.»

En la Cámara de los Comunes.—El ministro de Alemania.—Los europeos en China.—Manifestaciones de Mr. Brodovick.

Londres 2.—Cámara de los Comunes.—El secretario de Negocios Extranjeros, Brodovick, cita un despacho del almirante Bonce, del que resulta la confirmación del asesinato del embajador de Alemania en Pekin y de la situación gravísima de los europeos.

Todavía no se ha pensado en la nueva marcha que se imprimirá á las fuerzas.

El ministro dice que ignora la existencia de acuerdos entre los cónsules y los virreyes.

Los españoles en China

España tiene en China hoy escasos intereses, pero los que existen merecen el mayor respeto.

Tenemos en Pekin un representante diplomático de carrera y persona muy instruida, el señor Cologan, y un secretario, el señor Soliveres, de cuya suerte, así como del edificio en que se

halla instalada la legación (propiedad de España), nada concreto se sabe hasta el presente.

En el inmenso territorio del Celeste Imperio dos órdenes religiosas, la de los dominicos y los franciscanos, tienen esparcidas misiones católicas, que en algunos puntos han convertido á cierto número de chinos. En fin, en Canton y en Hong-Kong existen algunos comerciantes con nuestra nacionalidad, pocos de ellos peninsulares, los más filipinos ó procedentes de este Archipiélago, que no han aceptado la dominación americana. La insurrección no se ha extendido á esos puertos. El comercio entre China y España que cuando éramos dueños de Filipinas ofrecía alguna importancia, es hoy casi nulo.

Doble suicidio por amor

Leemos en un periódico de Madrid del lunes.

Primeras noticias

Próximamente á las tres y media de esta madrugada recibióse aviso telefónico en el Juzgado de guardia de que en la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia hallábase gravísimamente herido un hombre joven, quien acababa de disparar en los jardines de la Cuesta de la Vega dos tiros sobre una joven, dejándola muerta, y después se había hecho el otro disparo que, á juzgar por el sitio donde el proyectil estaba alojado, debía producir su muerte.

Cuándo ocurrió el suceso

De las diligencias instruidas por el Juzgado, resulta que entre dos y media y tres de esta madrugada, la pareja de la Guardia civil de servicio en aquellas inmediaciones, y los vigilantes de consumos de la casilla del resguardo establecida en el paseo de la Virgen del Puerto, oyeron el ruido de dos detonaciones, producidas seguidamente, y á los pocos instantes sonó un tercer disparo.

Guardias y vigilantes dirigiéronse hácia el sitio de donde había salido el ruido de los disparos.

Al aproximarse al sitio que antes indicamos, oyeron la respiración de una persona.

Como en aquellos lugares no hay alumbrado, con el farolillo de la casilla del resguardo pudieron ver, tendidos sobre el suelo y casi juntos, el cuerpo de una mujer joven, que permanecía inmóvil, y el de un hombre,

que tenía muy cerca de la mano un revólver.

La joven debió morir en el acto. El todavía respiraba fuertemente, y dijo con palabras entrecortadas que se habían suicidado por disgustos de familia.

Con toda la rapidez posible llevaron el herido á la Casa de Socorro del distrito de la Audiencia, en donde los facultativos lo reconocieron detenidamente.

Intentaron la extracción del proyectil; pero esta operación era imposible, pues aquél se hallaba alojado en la masa encefálica.

El herido era un hombre joven, de bigote negro poco abundante; vestía traje de americana y pantalón negro.

Tenía los ojos hinchados y alrededor de ellos una amoratada franja, demostrando la gran congestión que sufría.

Las causas del drama

Aunque sin poder abrir los ojos, contestaba con alguna torpeza á las preguntas que se le dirigían.

Yo me llamo—dijo—Tiburcio Torres Mateos, tengo veintifres años, soltero, mi oficio es el de confitero y vivo con mi familia en la calle de Hortaleza, número 5, piso cuarto, centro.

La joven á quien he herido es mi novia y se llama Nicanora Bernaldo de Quirós, de veinte años, planchadora.

Desde hace dos años tenemos relaciones. Las familias respectivas, y principalmente la mía, se oponen á nuestra boda.

Nosotros nos queríamos mucho y estábamos dispuestos á matarnos si se oponían á nuestro matrimonio.

Lo decidimos esta noche, en vista de que era imposible de todo punto que se lograsen nuestros deseos.

Yo escribí una carta á mi familia, que tengo aquí en la americana, compré un revólver y después me fui con Nicanora á dar un paseo.

Acordamos matarnos. Estuvimos dando vueltas hasta que fuimos á parar á la cuesta de la Vega, sitio que elegimos para la ejecución de nuestro propósito.

Allí nos sentamos; yo la hice dos disparos en la cabeza, y cuando la vi caer comprendí que había muerto y me disparé otro tiro.

Su estado era esta mañana gravísimo, y los médicos habían perdido to-

512

QUENTIN DURWARD

—«Tenga V. A. un instante de paciencia, dijo lord Crawford, y conocerá que el negocio no presenta tan mal aspecto como imagina. Dignese solamente escuchar V. A. lo que ese caballero tiene que decirle.... Y bien, añadió volviéndose á Cuchillada, revienta de una vez, ó llévete los diablos.»

Pero el veterano aunque avezado á hablar harto inteligentemente al rey Luis que le trataba con familiaridad, se halló en el caso de no poder expresar su resolución delante de tan respetable é importante asamblea. Avanzando un hombre hacia los dos príncipes, con el pretexto de una sonrisa que parecía una mueca, y dos ó tres contorsiones de las mas zafias, las únicas palabras que pudo pronunciar fueron las siguientes: «Saunders Souplejaw...» y el resto del discurso se le quedó atravesado en el gazaote.

—«Si me lo permiten S. M. y S. A., dijo Crawford, hablaré por mi paisano. Fuerza es que sepais que un adivino le predijo, en su país, que su casa alcanzaría gran fortuna por medio de un matrimonio. Pero como, lo mismo que yo, no se halla ya en la primera flor de la juventud, y prefiere la cueva de vinos generosos al tocador de una dama; en una palabra, como conserva ciertas inclinaciones de cuartel, á que no podría abandonarse en el fausto y la grandeza, adopta el consejo que le he dado, y cede todas las pretensiones á que tiene derecho por la muerte de Guillermo de la Marck, al que puede ser mirado como el vencedor verdadero del Jabali de las Ardenas, pues le había reducido anteriormente al último apuro; es decir, á su sobrino, el hijo de su hermana.»

—Yo salgo garante de la prudencia y leales servicios de ese joven, dijo el rey muy satisfecho de ver que el destino había concedido tan hermoso premio á una persona sobre quien podía prometerse alguna influencia: sin su vigilancia y fidelidad, esta noche nos hubiera sido fatal. El fué quien vino á participarnos la salida proyectada por los enemigos.

—En este caso, dijo el duque Carlos, le debo una satisfacción por haber dudado de su veracidad.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

509

casa de su padre, y llegó muy á propósito para amparar al síndico Pabellón, y librar su casa del furor de la soldadesca.

Entre tanto el rey y el duque entraron en la ciudad á caballo pasando por una brecha. Llevaban ambos armadura completa; pero Carlos cubierto de sangre desde el penacho á las espaldas, cruzó la brecha al gran galope, mientras que Luis se adelantó con el majestuoso paso de un pontífice que marcha á la cabeza de una procesión. Enviaron órdenes para impedir el saqueo de la ciudad, que ya había empezado, y para reunir las tropas dispersas. Pasaron en seguida á la iglesia mayor, tanto para amparar á los principales habitantes que se habían refugiado allí, como para celebrar una especie de consejo militar, después de haber oído una misa solemne.

Lord Crawford, ocupado como los demás oficiales de su clase en reunir á todos los que servían bajo sus órdenes, halló al volver de una calle que daba al Mosa á Cuchillada, que llevaba en su mano la cabeza de un hombre, agarrada por los cabellos ensangrentados, con tanta indiferencia como lleva su tujala el cazador.

—Y bien, Ludovico, dijo su comandante; ¿qué significa ese pedazo de carroña?

—Es un pequeño negocio cuyas tres cuartas partes había ya hilvanado mi sobrino, respondió Cuchillada; y al que yo acabo de dar la última mano. Un pobre diablo á quien he despachado alla abajo, y que me rogó que echase su cabeza al río. Hay ciertas gentes que tienen unos caprichos muy raros cuando la muerte les está tocando; pero ya podemos gobernarlos como queramos, ello al cabo es preciso que nos haga bailar á todos, y no hay más que aguardar nuestro turno.

—Y ahora vais á echar esa cabeza al Mosa? dijo Crawford considerando con mayor atención aquel asqueroso trofeo de la muerte.

—Si, á fé mía, respondió Ludovico; si se niega á un moribundo su última demanda, se corre riesgo de ser atormentado por su alma; y yo gusto de pasar las noches tranquilas.

—Fuerza es que os aventureis á ver el alma en pena,

da esperanza de salvarlo, creyendo que morirá de un momento a otro.

A las cuatro de la mañana fué condesado y sacramentado.

El cadáver de Nicanora ha sido trasladado al Depósito judicial.

Los pintores

españoles premiados

Medallas en Pintura

El jurado de la sección de Bellas Artes de la Exposición de París no ha terminado aún sus trabajos de calificación de todas las obras. En la sección de Pintura quedan para otorgar las terceras medallas.

La parte principal del fallo, en lo que á la sección española se refiere, es conocida.

Las primeras y segundas medallas han sido ya concedidas. Y el resultado es, sin duda, muy lisonjero para nuestro arte, aunque no dejará de ofrecer alguna sorpresa para artistas y aficionados.

Las primeras medallas de Pintura han sido otorgadas al ilustre maestro sevillano don José Jimenez Aranda, por sus notabilísimos dibujos: á Ulpiano Checa y al celebrado Urrabieta Vierge, por sus dibujos también.

Con las segundas medallas han sido agraciados Santiago Arcos, el distinguido pintor español que reside en París; Enrique Simonet, Vázquez, Borrás, Casas, Fabrás, Fortuny, el maestro valenciano Pinazo y la distinguida artista doña María Luisa de la Riva.

Esta señora ha alcanzado recientemente otra señalada distinción en la Exposición española que por iniciativa del paisajista Espina se ha celebrado en San Petersburgo.

Los nombres de los artistas españoles laureados excusan todo elogio. Pertenecen, en su mayoría, á la juventud artística, y muestran en sus obras alientos para llegar á la meta. Su triunfo, satisfactorio para todos, debe animarles en la lucha, alentando las esperanzas que todos acarician de nuevos días de esplendor para el arte.

NOTICIAS

Del extranjero.

La *Mañana*, de Amberes, hace constar la prodigiosa organización de que están dando muestras los boers en la actual fase de la campaña, y añade: «Si el arte de la guerra es, como decía Moltke, el signo más seguro de civilización, puede asegurarse que los organizadores boers, y especialmente sus generales Dewett, Betha y Lucas Neyer, son más civilizados que los Buller y los Methuen, esas dos grandes incapacidades desconocidas.»

Dice el *Diario de Marina*, de la Habana:

«Según tenemos entendido, el superior de policía, Mr. Pitcher, ha pasado una comunicación al jefe de policía de esta ciudad, en que se dan ciertas instrucciones respecto á los individuos que están cumpliendo condena impuesta por el tribunal correccional en el Castillo, siendo una de ellas que á todo arrestado que se negase á salir á trabajar, se le encierre en un calabozo á pan y agua.»

Sobre motivos de una idea política de actualidad, y simpática á todas las naciones europeas, ha tenido la idea el señor Jorecto y Ganiagua de inventar una medalla que, grabada por el ilustre artista señor Maura, será vendida desde primeros de Julio próximo por varias señoritas á cuantos entren en la Exposición de París, así como una estatua, alegórica en tamaño reducido, del emperador de Rusia, modelada por el acreditado escultor señor Alcoverro.

Habiendo vendido la Comisión del Certamen 65 millones de tickets, seguramente el señor Jorseto y sus socios realizarán en breve espacio de tiempo grandes beneficios, tanto más teniendo en cuenta la visita que el Czar se propone hacer á la Exposición.

El tiro contra el granizo, valiéndose de cañones especiales, se extiende más de cada día.

En Italia y en otros países se han creado aproximadamente 2.000 estaciones de tiro contra el granizo, y este año se establecerán 50 en el Beaujolais, en el distrito de Denicé.

El precio del cañón y de su cubierta es de unos 160 francos; la carga es de 100 gramos de pólvora. Cada estación debe tirar 50 cañonazos aproximadamente para obtener la preservación de la viña durante la formación de una tempestad de granizo. Cada cañón preserva unas 25 hectáreas. La cuestión como se ve, ofrece interés general.

El corresponsal en Copenhague del periódico berlinés *Lohalansseiger*, telegrafía que la prensa noruega inserta un despacho de Varpoe anunciando que el explorador polar André, á quien se creía perdido, se halla en salvo.

En los círculos científicos de Berlín se pone en duda la noticia.

Se dice que el célebre escritor conde de Tolstoi se propone trasladarse á París en breve plazo.

Ya en muchas ocasiones había manifestado el gran novelista sus deseos de emprender su viaje á la parte occidental de Europa, pero siempre el amor que profesa á la tierra en que nació y en que vive, le ha impedido decidirse á ello, porque sabe perfectamente que si le es fácil salir de su patria, le será, en cambio, muy difícil poder regresar á ella.

Conviene no olvidar que en Rusia

está vigente la formalidad del pasaporte, cuyo documento se exige tanto á los extranjeros para entrar en territorio ruso, como á los nacionales para salir y regresar á él.

Dada la actitud del Gobierno del Czar respecto al conde de Tolstoi, fácil es comprender el fundamento de sus temores de verse expatriado á perpetuidad si se decide á salir del suelo patrio.

Es, por lo tanto, muy probable, que el autor de *Resurrección* se vea privado del gusto de visitar la Exposición Universal.

De las provincias.

En La Unión han sido detenidos los padres de un niño de cuatro años de edad, que martirizaban bárbaramente á la pobre criatura.

Esta presentaba una faja ancha amoratada, producida, al parecer, por haberlo tenido suspendido de una correa.

Otras partes del cuerpo descarnadas, como si las hubieran pellicado y arañado.

Las orejas desprendidas de darle tirones.

Quemaduras, como causadas por el fuego del cigarro, en el pecho, brazos y espalda.

Muchos pinchazos de alfileres y dos descalabraduras.

Los inhumanos padres han sido puestos á disposición del juzgado.

La *Gaceta* publica un aviso de la Academia Española, en el cual se manifiesta que, no habiendo encontrado mérito suficiente en las obras dramáticas presentadas para aspirar al premio fundado por don José Piquer, y teniendo en cuenta que en la cláusula testamentaria en que se instituye dicho premio se previene que, si á juicio de la citada corporación no se presentase en alguno ó algunos años ninguna comedia digna de obtener el premio, la cantidad correspondiente á éste se distribuirá por la Junta de gobierno de la dicha ilustre corporación entre los literatos pobres, prefiriendo siempre á los enfermos y ancianos y á los que por su honradez y buena conducta se hayan hecho acreedores á esta distribución, se anuncia que las personas que por hallarse en las condiciones expresadas aspiran á ser socorridas por la Academia, podrán dirigir sus solicitudes al Excmo. señor director de la corporación y presentarlas en la secretaría de la misma, calle de Felipe IV, núm. 2, hasta el día 31 de Octubre del corriente año.

La comisión de la Cruz Roja, de Vigo, proyecta erigir un mausoleo á la memoria de los soldados repatriados de Cuba que fallecieron en aquella ciudad.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Inclinina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

De las islas:

Inca

Un hijo de esta ciudad, don Antonio Torrandell, sin contar la edad de dieciocho años ha obtenido recientemente un notable triunfo en el Conservatorio Nacional de música, adjudicándosele uno de los seis primeros premios, según nos hemos podido enterar por medio de cartas particulares.

Felicitemos sinceramente al agraciado y á su familia por tan señalada como honrosa distinción.

—La falta de previsión en los andamios, ocasionó ayer tarde una sensible desgracia en la casa en construcción de don Juan Ferrer, sita en la calle Mayor.

Un albañil de los empleados en la obra, tuvo la mala suerte de caerse desde la altura del primer piso, recibiendo además de varias contusiones, una importante herida en la cabeza que al poco rato le fué curada de primera intención.

Según dictámen facultativo su estado es relativamente satisfactorio, —A las seis de la tarde del martes un viento impetuoso levantó nubes de polvo sobre esta población.

Tal fué la violencia de algunas ráfagas que troncharon varias ramas de la magnífica arboleda plantada en la nueva plaza de ganado.

Momentos después estaba cerrado el horizonte por la parte Este y Norte de nuestra cordillera en donde se sucedían numerosos rayos y truenos; corriéndose el temporal hácia nuestro zenit, donde descargó una granizada en la que cayeron muchas piedras del tamaño de una avellana y algunas del grueso de una almendra.

Como el granizo iba acompañado de un copioso aguacero que duró breve rato, esto hace suponer que los daños causados en los árboles y frutos pendientes de la cosecha hayan sido de poca consideración.

Ayer miércoles transcurrió el día lloviznando á intervalos, oyéndose lejanos truenos.

Hoy jueves á la madrugada y por la mañana han vuelto á caer algunos chubascos acompañados de la correspondiente tronada, y á la una de la tarde hora en que escribimos estas líneas, se halla el horizonte cargado de densas nubes que amenazan continuar la tempestad.

La temperatura que reina en esta comarca por efecto de dichas lluvias ha obtenido tan rápido descenso, que solo puede compararse á la que suele sentirse en el mes de Octubre.

—El mercado de hoy ha estado algo desanimado, y en las transacciones verificadas han regido las siguientes precios:

Almendrón, de 107'50 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)
Trigo, de 17'00 á 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).

Candeal, de 16'00 á 00'00 id.
Cebada del país, de 9'00 á 00'00 id.
Id. forastera, de 8'50 á 0'00 id.
Avena del país, de 7'50 á 0'00 id.
Id. forastera, de 06'50 á 00'00 id.
Garbanzos, de 17'00 á 00'00 id.
Maíz, de 15'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 47'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 27'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 36'00 á 00'00 id.
Habas para cocer, de 19'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 18'00 á 00'00 id.
Id. para ganados, de 15'00 á 00'00 idem.

Higos pasos, de 9'00 á 00'00 los 42'32 Kg. (quintal.)
Azafran, de 4'50 á 00'00 id. los 23'91 gramos (onza).—C.
5 de Julio de 1900

Sinua

El mercado celebrado ayer estuvo bastante animado, siendo considerables las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Trigo, de 16'00 á 16'50 pesetas.
Candeal, á 16'50 id.
Cebada del país, á 9'00 id.
Avena, á 7'00 id.
Garbanzos, á 20'00 id.
Maíz, á 15'00 id.
Habichuelas (confits), á 30'00 id.
Id. blancas, á 31'00.
Frijoles, á 31'00 id.
Habas ordinarias, á 17'00 id.
Id. para ganados, á 14'75 id.—C.
4 de Julio de 1900.

De la capital

El presidente de la Comisión provincial de la Cruz Roja nos ha remitido para que repartamos entre los pobres catorce bonos de pan y arroz.

Es de aplaudir esta medida humanitaria de los señores de dicha asociación, agradeciendo nosotros, en nombre de los agraciados, á don Manuel Villalonga por la atención que ha tenido con nosotros.

Ampliando la noticia que dimos en nuestra edición de ayer tarde los señores que componen la Junta Permanente de la *Unió Catalanista* y que salieron de Barcelona para Madrid con objeto de exponer á Su Majestad la Reina Regente la situación actual del Catalanismo, don don Manuel Folguera y Durán, don José Franquesa y Gomis, don Joaquín Botet y Sisó, don Federico Renyer y Viladot, don Domingo Martí y Juliá, don José M.ª Roca y Heras y don Luis Marsans.

Leemos en un periódico de Barcelona del miércoles:

Por viajeros llegados ayer por la línea de Francia se sabe que la tempestad se extendió á las comarcas del litoral, y que entre Malgrat y Pineda ocurrió en un campo una desgracia. Dos hermanos fueron sorprendidos por la tempestad y se apresuraron á guarecerse, pero uno de ellos fué alcanzado por un rayo, que le dejó cadáver.

La administración de Hacienda de esta provincia ha publicado un anuncio referente á haber quedado derogada la Real orden de 23 de Octubre de 1893, que concedía á las clases militares licencia de caza á mitad de precio.

El día 14 del actual, tendrá efecto en la Casa Consistorial de esta ciudad la subasta para el arriendo de los arbitrios establecidos sobre la plaza Mayor, durante el periodo desde 1.º de Agosto próximo á 31 de Diciembre de 1903.

Dicha subasta se celebrará bajo el tipo de 7.710 pesetas mensuales.

Ayer, el señor Gobernador de la provincia acompañado del inspector de primera enseñanza señor Munar, empezó á girar una detenida visita de inspección á las Escuelas públicas de esta ciudad.

Las escuelas visitadas fueron la de párvulos de la calle de Verí, de la que salieron perfectamente impresionados y la elemental de niñas de la calle del Sindicato, cuya enseñanza deja mucho que desear.

El señor Alvarez Sereix continuará hoy sus visitas, de cuyo resultado dará cuenta á la Junta provincial de Instrucción pública.

El día 20 del actual, tendrá efecto en el salón de sesiones de la Diputación provincial, la subasta para el suministro de pan y rancho á los presos pobres de la cárcel de Audiencia, desde el día que se designe al contratista hasta el día 31 de Diciembre de 1901, cuyo consumo se calcula en noventa raciones diarias de pan y otras tantas de rancho.

El precio de cada ración de pan será el que quede fijado en el remate, no

Ludovico, dijo Crawford. Esta cabeza es más preciosa de lo que imagináis. Venid conmigo; no hay que replicar; seguidme.

—Bien es verdad que yo nada le he prometido, respondió Cuchillada; pues creo que le había ya cortado la cabeza antes que su lengua acabase de hacerme la súplica. Por otra parte, ¡por San Martín de Tours! no me ha espantado cuando vivo, y no le temeré más después de muerto. Luego, en caso de necesidad, el buen P. Bonifacio de San Martín me dará un poco de agua bendita.»

Cuando se hubo celebrado una misa solemne en la iglesia catedral de Lieja, y restablecidos un poco el orden en la ciudad, Luis y Carlos, rodeados de sus pares, se dispusieron á oír la relación de los altos hechos de guerra que habían tenido lugar durante la acción, á fin de recompensarlos según el mérito de cada uno. Llamóse, como era justo, al que podía tener derecho á reclamar la mano de la hermosa condesa de Croye y sus ricos dominios; pero con general admiración, se presentaron muchos pretendientes, y cada uno de ellos se sorprendió más todavía de hallar rivales, cuando creía haber merecido solo el premio. Esta circunstancia envolvió sus pretensiones en misteriosa duda. Creve-Cœur presentó una piel de jabalí, semejante á la que Guillermo de la Marck solía llevar. Dunois mostró un escudo acribillado de golpes con las armas del Jabalí de las Ardenas; muchos otros alegaron igualmente el mérito de haber vengado el asesinato del obispo, produciendo pruebas semejantes; pues la preciosa recompensa ofrecida al vencedor de Guillermo, acarreó la muerte á todos los que habían tomado traje y armas parecidas á las suyas.

Esta rivalidad ocasionaba disputas y contestaciones entre los competidores; y Carlos, que sentía interiormente la inconsiderada promesa que dejaba al capricho de la fortuna el cuidado de disponer de la mano y bienes de su hermosa vasalla, empezaba á esperar que en medio de esta competencia de reclamaciones podría encontrar algún medio para eludir las todas, cuando lord Crnwford se abrió paso entre la multitud, llevando tras sí á Cuchi-

llada que le seguía con aire desmayado y ruboroso, semejante á un mastin que sigue de mala gana al que le lleva atado á la trailla. «De nada sirven los cueros ni las planchas de hierro pintadas, exclamó: solo ha muerto al jabalí el que puede enseñar sus colmillos.»

Diciendo esto echó en el suelo la cabeza ensangrentada de Guillermo de la Marck, fácil de conocer por la singular estructura de sus quijadas, que tenían realmente una especie de analogía con las del animal cuyo nombre se glorificaba de llevar; y todos los que le habían visto, le conocieron inmediatamente.

—«Crawford, dijo Luis mientras que Carlos guardaba silencio con cierta sorpresa y descontento, juzgo que habrá sido uno de mis leales escoceses quien ha ganado el premio.»

—Sí señor, respondió el viejo comandante: es Ludovico Lesly, por otro nombre Cuchillada.

—Pero ¿qué clase es la suya? preguntó el duque. ¿Es noble? Ya sabéis que esta es condición inseparable de mi ofrecimiento.

—Convengo en que es una viga mal cortada, respondió Crawford mirando al archero que procuraba ponerse tieso; pero os aseguro que no por esto deja de ser de excelente madera. Es un vástago salido de la cepa de los Roths; y los Roths son tan nobles como pueda serlo cualquiera familia de Francia y de Borgoña, desde que se ha dicho del fundador de su casa:

«En el prado le halló,
Y allí le mató,
Y allí le dejó.»

—No hay, pues, objeción que hacer, dijo el duque; y fuerza será que la más hermosa y rica heredera de Borgoña dé la mano á un mercenario y grosero soldado como este, ó que muera en un convento... ¡La hija única de mi fiel Reinaldo de Croyel... Yo me precipité.»

Cubrió su frente una opaca sombra, con grande admiración de todos sus consejeros, que con muy poca frecuencia le veían dar la menor señal de arrepentimiento de una resolución una vez tomada.

admitiéndose las proposiciones que escadan de once céntimos de peseta por cada ración de pan y dieciséis céntimos por cada ración de rancho.

Las demás condiciones se hallan insertas en el Boletín Oficial de la provincia correspondientes al día de ayer.

Leemos en el semanario Palma Ciclista, correspondiente al día de ayer: «El próximo domingo, a las once de la mañana en uno de los salones de la Horchatería de Oriente, sita en el paseo del Borne, se celebrará el primer Congreso de la Unión Velocipédica Balear.

En dicha reunión además de darse cuenta del estado económico de la sociedad, se presentará para su aprobación el cambio de organización de la misma y la cuota anual.

A dicho congreso podrán asistir representaciones de las sociedades ciclistas de estas islas y los diputados que hayan nombrado los señores unionistas. La sesión será pública.

A nosotros nos consta que algunos pueblos ya han participado bandaban representaciones; esperamos que los demás harán lo propio.

Encarecemos sobremanera que los ciclistas todos se tomen interés en la asistencia a dicho Congreso, pues si la U. V. B. arraigara en Baleares sería muy beneficiosa para el ciclismo.»

Terminada la descarga de petróleo que llevaba al destino a esta plaza salió ayer tarde de este puerto el vapor Ciudad de Reus, con rumbo a Tarragona y Sevilla.

En la iglesia del Hospital provincial de Palma se celebrarán solemnes cultos dedicados a Nuestra Señora del Carmen, con el siguiente orden:

Día 6 Julio 1900. A) anochece, expuesto el Santísimo Sacramento, principiará la Novena dedicada a la Santísima Virgen y a las seis y media de la mañana del día siguiente, al tiempo de celebrarse el Santo Sacrificio de la Misa, se dará principio al mismo ejercicio, cuyos actos continuarán en los días sucesivos a la misma hora.

Día 14. A las diez de la mañana empezará solemne Oración de Cuarenta Horas y expuesta Su Divina Magestad se cantará Tercia y acto continuo la Misa mayor. Por la tarde a las seis y media Vísperas y Completas, y concluido el último día de novena se reservará el Santísimo.

Día 15. Será la exposición a las seis de la mañana, a las diez se cantará Tercia y enseguida la Misa solemne. A las cuatro de la tarde, vísperas, completas, reservándose a continuación Su Divina Magestad.

Día 16. Fiesta de Nuestra Señora del Carmen. Se expondrá el Santísimo a las cinco y media de la mañana; a las diez Tercia y después la Misa mayor con orquesta, en la que predicará el Rdo. P. Antonio Tomás, de la Congregación de los S. S. C. C. Por la tarde, a las cinco iguales actos de coro que el precedente día y concluido se cantará a toda orquesta el Santísimo Rosario, dando fin después a dicha solemnidad de Cuarenta Horas con la reserva de S. D. M. precedida de procesión y Te-Deum.

Día 22. A las nueve y media se celebrará un aniversario en sufragio de las almas de los Cofrades difuntos.

Esta mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia el juicio declaratorio de menor cuantía procedente del Juzgado de primera instancia de esta capital y promovido por don José Roca y Pujol contra don José Cazador Font y doña María Magdalena Bordoy y Gelabert por nulidad de una escritura pública de venta.

Serán defendidas las partes respectivamente por los letrados señores Rosselló, Gómez y Guasp.

Por cuestión de intereses rifieron ayer acaloradamente dos individuos en la calle del Socorro, los cuales de las palabras pasaron a los hechos, dándose de bofetadas hasta que intervinieron algunos transeúntes que lograron restablecer la paz entre los contendientes.

Más tarde acudió un agente de la autoridad que citó a dichos sujetos para comparecer hoy ante sus superiores.

En el depósito de Tirador se hallan detenidas dos cabras que fueron encontradas pastando en una propiedad particular, sin saber quien es el dueño.

Esta mañana a las doce de la misma, se reunirá en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia y bajo la presidencia de éste la Junta provincial de Monumentos Históricos.

El objeto de la reunión es discutir y votar una exposición dirigida a Su

Majestad la Reina pidiendo que se declare monumento nacional al castillo de Bellver.

Por consecuencias de las pesquisas continuadas estos días por la guardia municipal y policía, se han logrado descubrir cinco hurtos más de aves de corral, cuyo autor resulta ser el sujeto detenido anteanoche por la referida fuerza.

Este individuo en el corto espacio de un mes ha verificado la friolera de veinte y cinco hurtos de esta clase.

Por consiguiente, su detención ha sido muy celebrada por los vecinos de los caseríos de Son Sardina, Son Inglada y La Vileta, que son los suburbios perjudicados.

A las primeras horas de la tarde de ayer, fundó en este puerto el vapor Unión, procedente de Ibiza, siendo portador de la correspondencia, varios pasajeros y efectos.

Dicho buque salió de nuevo a las cinco de la tarde con rumbo a Barcelona, llevándose la balsa, un regular número de pasajeros y carga.

Desde el día de hoy en adelante, de diez a doce de la mañana, se efectuará en la depositaria del Ayuntamiento el pago del cupón número 20 de los Bonos de 1890 respectivo a los intereses del primer semestre del año 1900 (vencimiento de 30 de Junio último).

También se amortizarán los Bonos números 225-241-378-444-674-677-812-828-829-861-878-937-939-1484-1497-1630-1731-1.739-1.765-1.904-1.963-2.085 y 2.087.

Los Bonos municipales núms. 1124-1533-1886-2075 y 2196 de vencimientos anteriores, no han sido presentados al cobro apesar de los anuncios publicados y se ruega a los tenedores que se presenten a percibir su importe.

También se les notifica que en la fecha del respectivo vencimiento dejaron de devaluar intereses.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dictado una circular encargando a los Alcaldes de los pueblos fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad la busca y captura del soldado desertor Joaquín Pascual Argumbau Flores, y en caso de ser habido le pongan a disposición del capitán general de esta provincia.

La Comisión provincial en sesión celebrada anteayer, acordó contratar en pública subasta el arrendamiento del Teatro Principal de esta ciudad, durante dos años económicos desde día 1.º de Septiembre próximo hasta el día 30 de Junio de 1902.

Dicha subasta se celebrará con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de aquella Corporación.

Esta tarde a las seis se reunirá en sesión ordinaria bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia, la Junta provincial de Instrucción pública.

Han de proveerse por concurso único, por haber resultado vacantes antes del día 15 de Junio último, las escuelas elementales completas de niños de Deyá y Alquería Blanca (Santafy) dotadas con el haber anual de 625 pesetas y la incompleta de niños del puerto de Sóller dotada con el haber de 250 pesetas.

Los maestros además del sueldo asignado disfrutará casa y retribuciones.

Los aspirantes que se consideren con derecho a ser nombrados maestros de alguna de dichas escuelas, deberán solicitarlo dentro del plazo de 30 días a contar desde hoy, acompañando a la instancia la hoja de servicios del interesado, certificada dentro del plazo de la convocatoria, y si no hubieren prestado servicio en la enseñanza, el título o copia notarial del mismo y certificado de buena conducta.

Las instancias se dirigirán al señor Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, y se presentarán a la Secretaría de la misma Corporación.

El inspector de viveres de la plaza Mayor señor Mayol, ocupó ayer por la mañana a un carnicero que tiene su puesto de venta en dicha plaza una botella que según la etiqueta pagada a la misma, contiene Nivestina, químicamente pura, preparada por Ramón Cano, en Barcelona.

Este líquido sirve para rociar la carne podrida, con el objeto de darle el aspecto de fresca.

El señor Alcalde dió orden para que

dicha botella fuese enviada al laboratorio químico biológico, para su análisis.

A las doce de la mañana de ayer, se reunió en segunda convocatoria la Junta municipal de Palma, asistiendo el señor Alcalde como presidente y los concejales señores Bonnin, Pou, García Orell, Compañy y los asociados Juan Quetglas Ripoll y don Carlos Jimeno Boscana.

El señor Secretario dió cuenta del objeto de la convocatoria, que era aprobar en definitiva el proyecto de canalización de aguas y convenio con don Eduardo Fontseré siendo aprobado sin discusión alguna.

Al anochece de ayer una de las caballerías de la Capitaría general, se escapó y saliendo a la calle se dirigió a todo correr por las calles de Palacio, Conquistador y Marina hasta el Cuartel de Caballería donde entró siendo detenida.

A pesar del gentío que a dichas horas circulaba por las calles expresadas no ocurrió la menor desgracia.

Un caballero que anochece transitaba por la plaza de Santa Eulalia, tuvo la desgracia de resbalar, produciéndose una fuerte contusión en el pie derecho, teniendo que ser acompañado a su domicilio.

Ya que dicha calle hablamos, hemos observado que desde hace algunos días varios operarios se ocupan en levantar de nuevo las piedras de aquel piso, las cuales una vez quitada la capa de tierra que les cubre vuelven a ser colocadas una junto a la otra, lo que da lugar a que el piso quede de nuevo desnivelado y por lo mismo poco menos que intrasitable.

En realidad no comprendemos este trabajo que el público considera inútil, si como es de suponer dicha calle ha de ser adquinada de nuevo.

Llamamos sobre ello la atención de la Alcaldía a fin de evitar que se hagan dos gastos.

Ayer tiramos y repartimos a nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Juan al Santo titular. A las seis de la mañana exposición del Santísimo; enseguida misa y a las diez y media se cantará la misa mayor. Al anochece rosario, meditación y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones En la iglesia del Santo Hospital al anochece expuesto el Santísimo se dará principio a la solemne novena de la Virgen del Carmen, y a las seis y media de la mañana del día siguiente y durante una misa, se celebrará otra novena a la misma Virgen del Carmen.

Visita a la Corte de Maria A Nuestra Señora del Buencano, en Santa Cruz.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Juan; a las seis exposición, a las diez y media misa cantada y al anochece rosario, meditación y la solemne reserva del Santísimo.

Otras funciones La novena de la Vir. en del Carmen principiará en las Teresas; a las cinco y media de la mañana, a las diez y media se repetirá con sermón que dirá el padre Vicente Menéndez agustino.

En Santa Eulalia, a las seis de la mañana durante una misa la cual se repetirá durante la misa de doce y al anochece con meditación.

En San Felipe Neri, al anochece después del rosario, con meditación.

En San Juan, durante la misa de las siete con meditación.

Visita a la Corte de Maria A Nuestra Señora del Puig, en San Jaime.

Bibliografía

El número de la revista decenal Mallorca correspondiente al 5 del actual, publica el siguiente sumario:

Exposición del sistema científico lullí, (continuación), por don Salvador Bove, Pbro.—Pendientes, (continuación), por el Dr. don Mateo Gelabert, Pbro., Catequético de Teología Dogmática.—Goigs (poesía), por don An-

tonio María Peña.—Un portento singular, por G. Albrecht.—La ciencia de la vida (continuación), por don Antonio Frates.—Bibliografía.—Miscelánea.

Sociedades y Corporaciones

La Propagadora Balear de Alumbrado.

A tenor de lo dispuesto en los artículos 19 y 20 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas de esta Sociedad a la Junta General ordinaria que tendrá lugar en las oficinas de la Fábrica de Gas de la ciudad de Inca el día 19 del que rige a las once de la mañana, para la aprobación del balance y memoria del actual ejercicio y acordar el reparto del dividendo activo que corresponde.

Por orden de la Junta de Gobierno, el Vocal Secretario, José Estela.

Compañía de los ferro-carriles de Mallorca

El próximo domingo 8 del actual, día de corrida de toros en esta, el tren ordinario que tiene la salida a las 6'25 tarde la retrasará a las 8 de la noche.

Palma 2 de Julio de 1900.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Includes items like Fomento Agrícola, Crédito Balear, Salinera Española, Obligaciones, etc.

Madrid 5 de Julio.

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, etc.

Barcelona 5 de Julio.

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, etc.

TELEGRAMAS

Incendio.-De Londres

Madrid 5 a las 9'15 m.

Comunican de Berlin que en el incendio de los muelles de Newport se salvaron 413 tripulantes alemanes; quedaron lesionados cincuenta y de ciento sesenta y cinco no se sabe el paradero.

De China

Madrid 5 a las 9'45 m.

Veinte mil europeos sitiados en Chefú esperan socorros de Pekin, pero se cree que serán éstos insuficientes.

Han acampado entre Tien Tsin y Pekin ciento cuarenta mil chinos, y noventa mil se dirigen a Tien Tsin.

Continúan los tumultos.

Real orden

Madrid 5 a las 11'15 m.

La Gaceta publica una R. O. resolviendo las dudas sobre la admisión sin pago de derechos de los buques españoles que durante la guerra con los Estados Unidos enarbolaron bandera extranjera.

Más sobre China

Madrid 5 a la 1'40 t.

Se ha promulgado en China un decreto imperial ordenando a los extranjeros que salgan de Pekin dentro de las 24 horas.

Mándase también que salgan buques a combatir a la escuadra extranjera.

Consejo-De China.-Nombromlen to.

Madrid 5 a la 1'40 t. En el Consejo celebrado en Pa-

lacio ha hablado el señor Silvela de la situación desahogada de la Hacienda.

Habló también de las últimas noticias llegadas de China.

Se firmó el nombramiento de Gobernador militar de Valencia a favor del general Aldarre y el de Presidente de la Junta clasificadora del personal de marina, a favor del señor Churruca.

Mencheta.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Desde Londres

Madrid 5 a las 7'40 n.

Londres.—El Times confirma la noticia de que los aliados entraron en Tien Tsin, con el propósito de destruir el fuerte que cañoneaba las legaciones.

Han llegado a Taku 1.500 japoneses.

Madrid 5 a las 10'40 n.

Nueva York.—Un despacho de dicha capital, da cuenta de un choque de tranvías eléctricos ocurrido en dicha ciudad, resultando 2 muertos y 26 heridos.

Otros despachos aseguran que los muertos ascienden a 35.

Un personaje conservador decía esta noche que el verano se pasará muy tranquilo, pero que el otoño será muy agitado.

Asombro.-Embargos

Madrid 5 a las 11 n.

El personal de la legación de China en Madrid se muestra asombroso de los tristes sucesos ocurridos en aquella capital.

Nadie comunica con dichos señores.

Ha salido con dirección a Santo Domingo de la Calsada, un piquete de la benemérita, en previsión de lo que pueda ocurrir con motivo de los embargos que deben efectuarse.

Más sobre China

Madrid 5 a las 11'30 n.

Londres.—Han causado dolorosa impresión las últimas noticias recibidas de Pekin.

Seymour fué herido en un brazo por un tirador chino, ignorándose la gravedad.

Se calcula que las potencias necesitarán 300.000 hombres para llevar a la China.

Aumentan las censuras contra Rusia que impidió al Japón desembarcar cien mil hombres en territorio chino.

Temen que no ocurran un grave conflicto.

Mencheta

Unión Comercial

El rápido vapor

Mallorca

Saldrá para BARCELONA todos los lunes a las 8 de la noche, regresando los viernes a las 6 de la mañana.

Admite pasaje y carga a precios económicos.

Para informes: Palma.—Oficinas, Victoria, 12.—Agente, Bernardo Estela, muelle. Barcelona.—Consignatario, Francisco M. Tintoré, Pasaje Comercio 1 y 3.—Agente, Viuda Orfila, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

Gran invento

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído a los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 a 3. Montera, 8, principal Madrid.



Nuevo Pasodoble, Torero, por P. MARTORELL.—Precio, 1'75, (Piano solo.)

CONEJITO

Edición de gran lujo. En venta en casa del Autor—JAIME II, número 103—PALMA.

FERRO-CARRILES de MALLORCA

Servicio de transe para viajeros que regresa desde el día 18 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 6'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores

Salidas de Palma

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y tarde para Barcelona.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

Entradas á Palma

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.

Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JULIO 6	JULIO 7
VIERNES	SÁBADO
1815.—Entrada de los aliados en París.	1809.—Derrota de los austriacos en Wagram.
186 Stos. Isaías profeta y Ró- 179 mulo ob mrs.	187 Stos. Odón, Fermín y Se- 178 rafin, obs. mrs.

TOODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTOMAGO

É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Bar lona.

El Elixir Ingulvina Giol, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades métricas prefieren el Elixir Giol á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: Farmacia Giol, Paseo de Gracia 24, Barcelona.

Herpes

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarfulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS

PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el Licor breva ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura--PALMA

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser

Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante.

Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

CLAES

VENTA A PLAZOS

Colón 34, Palma

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

VINO GIMBERNAT

YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escorbuto, los tumores frets, tumores blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos á los de carne blanda, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfriamiento de la madre. Frasco 3 reales; Asalto 14, Barcelona y en todas las poblaciones.

En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

La Maravilla MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VIRA
NARANJO
ALMENDRO
ALBARICOQUE
ALGARROBO
CEREALES
HIGUERA
OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Giner Allño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Hempté de Valencia.

Colección de documentos referentes á la *Escuadra de Operaciones de las Antillas* por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Caja de Previsión y Socorro

Primera compañía española de seguros sociales

Domiciliada en Barcelona, calle de Bilbao, número 243

Capital social 1.500.000 pesetas

Contrata el seguro colectivo con estricta sujeción á las indemnizaciones señaladas en la ley de accidentes de 30 de Enero de 1900.

Admite el seguro individual en sus varias formas de herencia, herencia especial, pensiones para la vejez, invalidez, accidentes y enfermedades.

Es la primera compañía de accidentes que opera en Mallorca y tiene contratado seguro con los más importantes industriales.

Ha merecido la preferencia sobre todas las otras compañías en los grandes centros fabriles de España.

Delegación en Baleares—Palma de Mallorca—Plaza del Teatro 5.

NITRATO DE SOSA

quimicamente puro á 25 pts. ojo kg.

Se admiten proposiciones para cantidades importantes.—Guano amoníaco fijo y del Perú aplicable á todos los cultivos.—Abonos para Viñas, árboles, patatas, legumbres y hortalizas.—Gran surtido de fuegos artificiales de 40 á 1.000 pesetas juego.

De venta: Droguería y Ferrería, Quetglas y Malborfi (antigua casa Bua), Galera 18 y 20—Palma de Mallorca.

PRODUCTOS

DE LA

Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas calmarán sus nervios imiles conbas el uso de las Gotas antiespasmódicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia

(Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciende al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 8 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castaña Yesca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pidanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Bressa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores frios, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un standimero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. He inefensiva y reduce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Harina, 34 y 36.